Jeudi 12 octobre 2017

## La Principauté se mobilise pour la Journée Internationale de Lutte contre les Violences faites aux Femmes

La Principauté de Monaco s'associe, le jeudi 23 novembre 2017, à la Journée Internationale de Lutte contre les Violences faites aux Femmes. À l'initiative des Nations Unies, cette journée permettra de rappeler l'importance de la prévention de ces violences, de leur prise en charge au travers des dispositifs mis en place par le Gouvernement, mais également par le tissu associatif de la Principauté. Cela passe essentiellement par une information, tant des victimes que de leur entourage.

Coordonnée par le Département des Affaires Sociales et de la Santé, cette journée est le fruit d'une réflexion commune du Gouvernement Princier avec le Conseil National, le Haut Commissariat à la Protection des Droits, des Libertés et à la Médiation, ainsi qu'avec les groupements associatifs engagés dans cette cause et, notamment, Femmes Leaders Mondiales Monaco, « She can He can », Pink Ribbon, Action Innocence, l'Union des Femmes Monégasques et le Zonta Club.

Il existe différentes formes de violences, celle physique étant la plus apparente. Or, bien avant les bousculades et les coups, il existe une escalade de comportements abusifs et d'intimidations. La violence n'est pas toujours visible. Si les femmes ne partent pas, c'est qu'elles sont sous emprise ou qu'elles n'ont pas de solution. En Principauté, 17 femmes ont été reçues et prises en charges au Centre Hospitalier Princesse Grace en 2014 ainsi qu'en 2015. 26 cas de violences conjugales, suivies d'une procédure auprès de la Sûreté Publique, ont été enregistrés en 2016.

Cette journée permettra de sensibiliser la population par le biais d'une campagne d'affichage et par l'organisation d'une conférence destinée au grand public, le jeudi 23 novembre 2017, à 18 heures, à l'Auditorium du Lycée Technique et Hôtelier de Monaco. Elle sera animée par le Docteur Marie-France Hirigoyen, psychiatre spécialisée dans les violences psychologiques, auteur de nombreux ouvrages sur le sujet. Elle aura pour thème: « Violence dans le couple: Pourquoi les femmes ne partent-elles pas? ».

Enfin, comme l'an dernier, les bâtiments emblématiques de la Principauté seront illuminés en orange (couleur officielle de la campagne « ONU Femmes »), le samedi 25 novembre 2017, Journée Internationale de Lutte contre les Violences faites aux Femmes.

Direction de la Communication 10, Quai Antoine 1er - BP 458 MC 98011 Monaco Cedex Tel: (+377) 98 98 22 22 Fax: (+377) 98 98 22 15 presse@gouv.mc www.gouv.mc





